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  FISCHEREIVEREIN SOLOTHURN UND UMGEBUNG 
 4500 Solothurn 
 
 www.fischereivereinsolothurn.ch 
 
 

 
Protokoll der 107. Generalversammlung 

 
vom Freitag, 14. Februar 2020, 20.00 Uhr, Restaurant Cucina Arte, Solothurn 

 
Vorsitz David Gerke, Präsident 
 
Protokoll Giorgio Eberwein 
 
Anwesend 25 Mitglieder (Absolutes Mehr 13 Stimmen) und 1 Gast 
 
Es sind folgende Entschuldigungen eingegangen:  
Hubert Auinger, Kuno Tschui, Anita Stampfli, Bruno Kiefer, Dino Colombo, Max Lachenmayer, Felix 
Lachenmayer, Roland Lachenmayer, Hansruedi von Gunten, Thomas Marthaler, Rolf Schärlig, Jo-
hann Lüthi, Robert Flury (Fischereigeschäft Marowil), Peter Nützi (FV Wolfwil), Beat Messmer (FV 
Fulenbach), Mihael Sever (FV Thierstein), Max Cotting (FV Lüsslingen-Bellach), Philipp Gressly 
(Revisor), Elias Kaiser (Vorstand), Loris D’Amico (Vorstand), Kim von Arx (Vorstand), Gabriel van 
der Veer (Amt für Wald, Jagd und Fischerei) 
 
 
Traktanden 

 1. Begrüssung, Genehmigung Traktandenliste, Appell 
 2. Wahl der Stimmenzähler 
 3. Genehmigung des Protokolls der 106. Generalversammlung vom 15. Februar 2019 
 4. Jahresberichte 
 4.1. Präsident 
 4.2 Bericht Ressort Gewässerbewirtschaftung 

4.3 Bericht Ressort Ausbildung 
4.4 Bericht Ressort Anlässe 
4.5 Bericht Ressort Magazin 
4.6 Bericht Ressort Vereinsboot 

 5. Kassabericht und Bericht der Revisoren 
 6. Anträge 
 7. Tätigkeitsprogramm 2020 
 8. Festsetzung des Jahresbeitrages 2021 
 9. Budget 2019 
 10. Wahlen 
 11. Mitgliederbestand 
 12. Ehrungen 
 13. Verschiedenes 
 
 
 1. Begrüssung, Appell, Genehmigung Traktandenliste 

 
Präsident David Gerke begrüsst die Anwesenden zur 107. Generalversammlung des Fischereiver-
eins Solothurn und Umgebung und heisst die Gäste willkommen. Die Präsenzlisten werden in Zirku-
lation gegeben. Er verliest die Entschuldigungen gemäss obiger Liste.  
 
Die Traktandenliste, wie sie in der Einladung zur heutigen GV abgedruckt worden ist, wird ohne 
Wortbegehren einstimmig genehmigt.  
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 2. Wahl der Stimmenzähler 

 
David Gerke schlägt der Versammlung Hans Urben als Stimmenzähler vor. Dieser wird mit Applaus 
gewählt. 
 
 3. Genehmigung des Protokolls der 106. Generalversammlung vom 15. Februar 2019 

 
Es gibt keine Wortbegehren. Das Protokoll wird von den Anwesenden mit bester Verdankung an 
den Verfasser Kim von Arx einstimmig genehmigt. 
 
 4.1 Jahresbericht des Präsidenten 

 
Liebe Kollegen 
 
Es freut mich, euch meinen sechsten Jahresbericht zu erstatten. Ich halte mich wie immer kurz, da 
wir bei den einzelnen Ressorts auf die Aktivitäten des Vereines zu sprechen kommen. Eine positive 
Neuigkeit, die kein eigenes Ressort betrifft, ist, dass wir seit kurzem eine neue Homepage haben. 
Schaut rein! Feedbacks erwünscht!  
 
Auch wenn wir seit einigen Jahren selber keine Aufzucht und Besatz mehr durchführen, bleibt dies 
doch ein Thema. Entscheidungen dazu fallen 2020. Bei den Pachtgewässern zur Fischerei konnten 
wir erste Erfahrungen sammeln, vielleicht drängen sich Änderungen auf. Wir diskutieren das später 
beim Ressort Gewässerbewirtschaftung.   
 
SOKFV – Leistungsauftrag – Gewässerbewirtschaftung  
Wie immer nimmt die Mitarbeit im SOKFV einen Teil der Arbeit des Präsidenten ein. Der neue, seit 
2019 gültige Leistungsauftrag ist für uns bisher positiv:  

- Wir haben eine bessere Planbarkeit der Beiträge für die Jungfischerausbildung 

- Die Fischabwanderungsprojekte sind gesichert 

Sehr erfreulich ist ferner, dass auch die Finanzierung der Aufwertungen bis 2023 gesichert ist durch 
den Alpiq Ökofonds. Wir machen weiter und bauen die Tätigkeiten nach Möglichkeit sogar aus. Die 
finanzielle Bilanz der SOKFV-Mitgliedschaft ist für uns sehr positiv, wie wir in der Jahresrechnung 
sehen werden – und die politische und idealistische Bilanz sowieso.  
 
Eine Herausforderung bleiben die Personalfragen. Wir merken, dass viele von uns beruflich und 
privat stark eingespannt sind und daher nicht immer Aufgaben für den Verein vollständig wahrneh-
men können.Neue Vorstandsmitglieder sind daher willkommen, insbesondere für die Mithilfe bei der 
Ausbildung und den Gewässerprojekten!  
 
Ich wünsche ein kräftiges Petri Heil für das neue Fischerjahr 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 4.2 Bericht Ressort Gewässerbewirtschaftung 

 
Giorgio Eberwein informiert über die Tätigkeiten im vergangenen Jahr:  

- Der Obach wurde auf 60 m mit Faschinen und 1 m3 Kies instream aufgewertet 

- Der Inselibach (ehemaliger Aufzuchtbach FV Attisholz) wurde zwecks Bestandeserhebung 
(Feststellung Naturverlaichung und Anwesenheit von 1+ Fischen) abgefischt. Dies um die 
künftige Bewirtschaftung festzulegen.  

- Es wurden keine Laich-Tannli mehr in der Aare versenkt, da die Erfolgskontrollen mit Tau-
chern 2017 und 2018 keinerlei Erfolg zeigten (kein Fischlaich festgestellt). Die Massnahme 
ist nicht mehr im Leistungsauftrag mit dem Kanton enthalten und wird somit nicht mehr fi-
nanziert.  

- 2019 ist ungeplant keine Abstellung des Emmenkanals erfolgt. Dafür soll im Herbst 2020 ei-
ne längere Abstellung (ca. 6 Monate) erfolgen, die mit dem Bau der Fischtreppe beim Wehr 
Biberist zusammen hängt.  
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- Das Projekt Zählung der Fischabwanderung wurde 2019 zum dritten und letzten mal am St. 
Kathrinenbach durchgeführt. Es konnte leider keine einzige Bachforelle mehr nachgewiesen 
werden (Folge der Trockenheit). Der Bericht zum Projekt findet sich auf der Homepage.  

 
Wie es mit der Bewirtschaftung der Emme nach der Fertigstellung des Hochwasserschutzprojektes 
weiter geht, ist noch nicht klar. Im Jahr 2020 werden beim Kanton einige Entscheide bei der Bewirt-
schaftung gefällt werden. Womöglich werden zudem ab 2021 beim neuen Fischpass am Wehr Bi-
berist Erfolgskontrollen durch den Verein durchgeführt werden müssen.  
 
David dankt Giorgio Eberwein und allen Helfern für ihren Einsatz. Der Bericht über die Gewässer-
bewirtschaftung wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 4.3 Bericht Ressort Ausbildung 

 
Aufgrund der Abwesenheit des Ressortsleiters berichtet David Gerke über den Jungfischerkurs 
2019. Der Kurs wurde erneut von 15 Teilnehmern absolviert und zwei Ferienpässe fanden statt. Für 
den Jungfischerkurs 2020 liegen bereits wieder zehn Anmeldungen vor. Der Kurs läuft somit im 
gewohnten Rahmen und bewährt sich. Ebenfalls sind wieder zwei Ferienpass-Anlässe geplant.  
 
David dankt allen Helfern für ihren Einsatz. Der Bericht über die Ausbildung wird von der Versamm-
lung einstimmig genehmigt. 
 
 4.4 Bericht Ressort Anlässe  

 
Walter “Bibaff“ Steiner berichtet über die Anlässe im vergangenen Jahr. Bibaff hat wie immer die 
Helfer an allen Anlässen verköstigt und war insbesondere am für das Kulinarische beim Ausflug ins 
Elsass besorgt.  
 
David Gerke dankt Walter Steiner für seinen wichtigen Einsatz zur Stärkung der Teilnehmer an den 
Anlässen des Vereins. Der Bericht über die Anlässe wird einstimmig genehmigt. 
 
 4.5 Bericht Ressort Magazin  

 
David Gerke berichtet aufgrund der Abwesenheit des Ressortleiters über das Magazin. Der FV At-
tisholz, der bisher Untermieter war, ist leider aus dem SOKFV ausgetreten und hat die Bewirtschaf-
tung aufgegeben. Daher hatte er kein Bedarf mehr am Material und der Miete des Magazins. Wir 
konnten dessen sehr gut unterhaltenes Material freundlicherweise teils gratis, teils zu einem sehr 
günstigen Preis übernehmen. Wir danken dem FV Attisholz dafür. Somit sind wir bis auf weiteres 
mit guten Werkzeugen ausreichend versorgt.  
 
Der Bericht über das Magazin wird einstimmig genehmigt.  
 
 4.6 Bericht Ressort Vereinsboot 

 
Nik Misteli berichtet in Abwesenheit von Ressortleiter Kim von Arx, der auf die heutige Versamm-
lung aus dem Vorstand zurück tritt, über das Vereinsboot. Dieses wurde im vergangenen Jahr leider 
nur selten gebraucht. Der Motor musste revidiert werden. Das Boot wird demnächst ausgewassert, 
um die Schale zu prüfen und ggf. zu revidieren. Am Standort des Bootes im Rollhafen muss zudem 
der Einstieg in das Boot vereinfacht werden. Der Vorstand hat beschlossen, diese Arbeiten auszu-
führen, in der Hoffnung, dass das Boot dann häufiger gebraucht wird. Wenn dies nicht der Fall ist, 
ist aber auch zu diskutieren, ob künftig auf das Vereinsboots verzichtet wird. Nik Misteli wird bis auf 
weiteres die Zuständigkeit für das Boot übernehmen und auch die Verwendung koordinieren.  
 
Der Bericht über das Vereinsboot wird einstimmig genehmigt.  
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 5. Kassabericht und Bericht der Revisoren 

 
Niklaus Misteli stellt die Jahresrechnung 2019 vor, welche mit einem Verlust von CHF 1‘664.22 ab-
geschlossen wurde. Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2019 nach Verbuchung des Jahresergeb-
nisses CHF 75‘404.54.  
 
Der Revisor Walter Morgenthaler verliest im Namen vom ihm und Philipp Gressly den Revisorenbe-
richt und bestätigt die korrekte Buchhaltung. Er dankt dem Kassier für die übersichtliche Arbeit und 
beantragt die Genehmigung der Jahresrechnung 2019 und die Entlastung des Kassiers. 
 
Der Kassabericht und der Bericht der Revisoren werden von der Versammlung ohne Gegenstim-
men genehmigt. 
 
 6. Anträge 

 
Auf die heutige Generalversammlung sind keine Anträge eingegangen.  
 
 7. Tätigkeitsprogramm 2020 

 
Ressortleiter Walter Steiner stellt das Tätigkeitsprogramm 2020 vor. Neben den zahlreichen Anläs-
sen in den anderen Ressorts, insbesondere mit den Jungfischern und zur Gewässerbewirtschaf-
tung, finden 2020 auch wieder fischereiliche Anlässe statt, insbesondere mehrere Anlässe an der 
Aare und ein Wochenende im Elsass.  
 
Das Tätigkeitsprogramm wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
 
 8. Festsetzung des Jahresbeitrages 2021 

 
Folgende unveränderten Mitgliederbeiträge für das Jahr 2021 werden einstimmig genehmigt: 
- Aktive CHF 40.00 
- Ehrenmitglieder CHF 0.00 
- Vorstandsmitglieder CHF 0.00 
- Gönner  ab CHF 10.00 
 
 9. Budget 2020 

 
Nik Misteli stellt das Budget 2020 vor, welches bei einem Gesamtaufwand von CHF 20'815.10 und 
Erträgen von CHF 19'880.- einen Aufwandüberschuss von CHF 935.10 vorsieht.  
 
Das Budget 2020 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 10. Wahlen 

 
Es liegt die Demission von Kim von Arx, Ressort Boot, vor. David dankt ihm in Abwesenheit für sei-
nen Einsatz. Seine Aufgaben übernimmt bis auf weiteres Nik Misteli.  
 
Es ist kein Wahljahr und alle anderen Vorstandsmitglieder sind noch gewählt und bleiben im Amt. 
Auch die Revisoren sind noch gewählt.  
 
David weist aber darauf hin, dass zur Ergänzung 2-3 neue Vorstandsmitglieder gesucht werden 
müssen, um die anfallenden Arbeiten auf mehr Schultern verteilen zu können.  
 
 11. Mitgliederbestand 
 
Per 31.12.2019 zählt unser Verein nach 5 Austritten, 4 Ausschlüssen wegen Nicht-Bezahlens (trotz 
Mahnung) und 9 Eintritten total 168 Mitglieder (inkl. 33 Ehren-, Frei- und Vorstandsmitglieder).  
 
Im Jahr 2019 erfolgten Neueintritte werden namentlich verlesen und von der Versammlung formell 
in den Verein aufgenommen. 
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 12. Ehrungen 

 
Die heutige Generalversammlung hat keine Ehrenmitglieder zu ernennen.  
 
Im vergangenen Jahr ist unser ehemaliges Mitglied Heinz Flückiger-Ammon gestorben. Die Anwe-
senden gedenken ihm stehend mit einer Schweigeminute.  
 
 13. Verschiedenes 

 

 Christian Dietiker, Präsident des SOKFV, überbringt die Grüsse des SOKFV und berichtet von 
den verschiedenen Tätigkeiten des Verbandes. Mehrere Pachtgesellschaften haben sich für ei-
nen Verbandsbeitritt entschieden. Dies als direkte Folge der Projekte “Fischer schaffen Lebens-
raum“. Christian dankt dem FV Solothurn für seine Arbeit im Verband und wünscht allen Fi-
schern viel Petri Heil am Wasser.  

 
 
 
Der Protokollführer 
 
Giorgio Eberwein 
 
Solothurn, 17. Februar 2020  


